
令和元年第４回定例会「一般質問通告表」 

 

【 一 般 質 問 】 

 

１．太 田 誠（絆）【発言時間：60分 発言方法：一問一答】 

 

 

 

 

１．市税について 

 (１)固定資産税及び都市計画税について 

①所有者不明につき課税されていない土地、建物について 

②土地、建物の不納欠損額の内訳について 

③所有者不明及び不納欠損の不動産の現状分析と今後の課税 

のあり方、方向性について 

 

 

２．公立幼稚園について 

 (１)多様化する幼稚園教育のニーズ 

①預かり保育の拡充について 

②来年度募集園児の大幅減少について 

③今後の公立幼稚園のあり方について 

 

 

３．地区市民センターについて 

 (１)長島地区市民センターの利活用について 

①津波避難施設としての利用について 

 

 

４．長島駅周辺の整備について 

 (１)長島駅周辺の土地利用計画について 

①市街化調整区域の地区計画について 

 

(２)長島駅前の整備について 

①公衆用トイレ設置について 

②観光看板の復旧について 

  

 

 

 

 

 

 

 

 



２．水 谷 憲 治（桑風クラブ）【発言時間：60分 発言方法：併用】 

 

 

 

１．多度地区小中一貫校多機能複合化事業について 

 (１)今後の事業推進及び課題について 

①敷地拡大に伴う都市計画法・建築基準法の専門的知見から 

の課題について 

②本年９月、学校から保護者向けに発信されたメールについ 

 て 

③今後の事業計画について 

 

 (２)大規模校における障がいのある児童生徒の学校生活につい 

   て 

 

 

２．学校教育について 

 (１)複式学級の現状と課題について 

 

 

３．防災について 

 (１)多度地区既存小学校の市防災計画の位置付けについて 

 

 

 

３．多 屋 真 美（日本共産党桑名市議団）【発言時間：30 分 発言方法：一問一答】 

 

 

 

１．多世代共生型施設（仮称：福祉ヴィレッジ）について 

 (１)各施設の利用者のこえを、どう受け止めているのか 

 

(２)移転に伴っての、母子生活支援施設利用者の就労、生活上の 

問題をどう把握しているのか 

 

(３)療育センター、保育所における公的保育としての役割の保障 

はあるのか 

 

(４)各施設の特徴はどう生かされるのか 

 

 

２．図書館の学習スペースの利用実態から問う 

 (１)学習スペースの不足について 

 

 

３．桑名駅周辺複合施設など整備事業について 

 (１)市民が利用しやすく、若者が集う場所に 

 



４．森 英 一（公明党桑名市議員団）【発言時間：45 分 発言方法：併用】 

 

 

 

１．防災について 

 (１)ブラックアウトへの対応について 

①配電線断線の想定・対応について 

 

 (２)浸水地域の高台避難について 

①高台施設の避難場所としての協定と受け入れについて 

 

(３)フェーズフリーについて 

①フェーズフリーに対する市の見解は？ 

  ②アイデアの収集について 

 

 

２．防犯について 

(１)防犯カメラについて 

①公共施設の設置状況について 

  ②自治会等の設置について 

  ③設置目標等計画について 

 

 

３．介護人材について 

 (１)処遇改善・環境改善について 

①2019 年 10 月からの処遇改善について市の見解は？ 

 ②職場環境の改善について 

 

 

４．子供の視覚について 

 (１)弱視検査について 

①現状と課題について 

  ②保育園での把握について 

 

 

 



５．伊 藤 研 司（無会派）【発言時間：45分 発言方法：一問一答】 

 

 

 

 

１．桑名市民の生命・財産を守るために！ 

 (１)伊勢湾台風、東日本大震災、そして今年の台風 15 号、台風

19 号から「水の恐ろしさ×水の大切さ・恵」を考える。 

①水道管の有収率と耐震化率の向上について 

  ②モグラ叩き的政策ではなく、桑名市全域としての豪雨時の

排水機能政策を！ 

  ③建築確認時には、ハザードマップを注文主に配布を！ 

 

２．福祉ヴィレッジ（山崎乳児保育所を含む）問題 

 (１)山崎乳児保育所の今後のあり方 

 

 (２)母子生活支援施設の母親の就労問題 

 

 (３)清風園に入所されている方のボランティア活動は可能か？ 

 

 

３．街路樹のせん定・道路の寄せ植え問題を切り口に、市民との 

協働問題を考える。 

 (１)行政の許可（入札）もなしで、業者が一方的にせん定・伐採

したなら法的な問題も浮上してくるのでは、と考えるが。 

 

 (２)まちづくり協議会が機能して行けば「地いき」と「行政」そ

して予算配分も含めた話し合いの場も可能になるが・・・。 

 

 

４．北勢線の急激な値上げと自転車通学問題 

 (１)自転車保険加入問題 

 

 (２)通学路の更なる安全対策 

 

 

 



６．渡 辺 仁 美（絆）【発言時間：45分 発言方法：一問一答】 

 

 

 

１．子どもの権利について 

(１)子どもを虐待から守る都市宣言について 

①「人権問題に関する意識調査」の結果を踏まえて 

 

(２)子どもへの教育について 

①子どもの権利条約の周知について 

②子どもの権利条例について 

 

(３)独立型アドボケイトの推進について 

①子どもの声を聴き代弁する民間のアドボケイトを 

 

 

２．女性活躍について 

(１)起業女子の支援について 

①コミュニティづくりについて 

②活動場所について 

 

 

 



７．近 藤 浩（桑風クラブ）【発言時間：45分 発言方法：一問一答】 

 

 

 

 

１.土砂災害防止法について 

 (１)区域指定について 

①防災安全対策について 

②資産価値低下と税の減免について 

③ハザードマップ作成と説明会等の開催について 

 

 

２.防災対策について 

(１)スムーズな避難について 

①同報系防災行政無線について 

②避難訓練について 

③防災ラジオ導入について 

 

 

３.三岐鉄道北勢線について 

 (１)運賃の値上げについて 

①市（運営協議会）の対策について 

②今後の安全対策について 

③生徒への交通安全指導について 

 

 

４.住宅開発に伴う地区指定等について 

(１)地区指定・学校区指定について 

①指定の手順について 

②地元合意について 

 

 

 

 



８．石 田 正 子（日本共産党桑名市議団）【発言時間：45 分 発言方法：一問一答】 

 

 

 

１．防災・減災について 

 (１)全国広範囲で起きた災害を通して、教訓となる点について 

 

 (２)避難生活が長期化したときの対応策について 

 

 (３)繰り返し起きている市内の浸水対策について 

①把握している地域・箇所について 

②どのように改善するのか 

③被災者支援について 

 

 

２．滞納者への対応について 

 (１)滞納者の生活状況の把握について 

 

(２)三重地方税管理回収機構について 

①移管状況について 

②加入の必要性について 

 

(３)差し押さえと制度の利用制限等のペナルティについて 

 

 

３．国民健康保険制度について 

(１)制度改革から１年経過した現在の状況について 

 

(２)資格証明書・短期保険証について 

①発行状況について 

②発行数ゼロの他自治体の事例を踏まえて 

 

(３)国民健康保険税の負担軽減について 

 

 

４．ＩＲについて 

(１)三重県へのＩＲ誘致に関する調査要望について 

①要望の内容について 

  ②市の考えについて 

 

 

 

 



９．伊 藤 惠 一（無会派）【発言時間：45分 発言方法：併用】 

 

 

 

 

１．災害 

 (１)援助は「派遣」、「廃棄物受入」以外で 

 

 (２)電柱地中化の推進策は 

 

 

２．ペットボトル・プラスチック 

 (１)可燃ゴミにするメリットは 

 

３．市営バス 

 (１)無料化拡大策は 

 

 

４．複式学級 

 (１)どこが優れているのか 

 

 

５．新体育館 

 (１)整備計画は 

 

 

６．総合福祉会館 

 (１)修繕計画は 

 

 

７．「おてつたび」等 

 (１)マッチング策等は 

 

 

８．図書館（等）直営 

 (１)どこが優れているのか 

 

 

 

 



１０．水 谷 真 幸（絆）【発言時間：60分 発言方法：一問一答】 

 

 

 

１．学校教育について 

 (１)不登校について 

  ①現状と今後の対策について 

 

(２)小中学校 ICT 環境整備について 

①現状について 

②今後の方針について 

 

 

２．都市計画について 

 (１)宅地造成について 

  ①コンパクトシティ政策について 

②居住誘導区域の災害リスクについて 

 

 

(２)桑名駅周辺整備事業について 

①駐輪場について 

 

 

３．今後の財政について 

(１)長期的な財政運営について 

①民生費の見通しについて 

②インフラ維持修繕費の見通しについて 

 

 

４．行政の情報化について 

 (１)行政の情報化の対応について 

①職員の研修について 

②職員の採用について 

 

 

 



１１．諏 訪 輝 富（桑風クラブ）【発言時間：45 分 発言方法：一問一答】 

 

 

 

１．防災について 

 (１)本年９月の集中豪雨について 

①復旧状況について 

②被災から得られた教訓について 

③ハザードマップの検証等について 

④災害発生箇所の予測と対策について（排水機場設備、排水

路など） 

⑤夜間・深夜の警報・避難情報等の周知方法について 

⑥夜間・深夜のパトロール体制について 

 

 (２)台風災害について 

①鉄塔等倒壊防止対策の現状と課題について 

②被災地支援について 

 

 

２．市債について 

 (１)起債条件について 

①利率について 

②償還方法について 

 

 

 



１２．倉 田 明 子（絆）【発言時間：60分 発言方法：一問一答】 

 

 

 

１．地域福祉について 

 (１)認知症施策について 

①認知症施策の推進について 

②見守りと啓発について 

 

(２)公共施設の活用について 

①宅老所等既存施設有効活用について 

②空き施設の活用について 

 

 

２．命を守る施策について 

 (１)骨髄バンクについて 

①ドナー登録者増強のための取り組みについて 

 

(２)違法薬物に対する取り組みについて 

①現状と啓発について 

 

 

３．情報発信について 

 (１)ソーシャルメディアの活用について 

①外国人に向けての情報提供について 

②年代別での情報発信について 

 

 

４．動物愛護について 

 (１)地域猫の取組について 

①現状と今後の展望について 

②公民連携について 

 

 

 



１３．仮 屋 武 人（桑風クラブ）【発言時間：45 分 発言方法：一問一答】 

 

 

 

 

１．職員の労働意欲について 

 (１)『がんばり見える化予算』について 

①導入のねらいについて 

②導入後の職員の反応について 

 

 

２、公園の維持管理について 

 (１)九華公園の活用方法について 

 

(２)管理会社の選定方法について 

 

 

３、子育て支援について 

 (１)幼保無償化後の入園申し込み状況について 

 

(２)幼保無償化後の各園の負担について 

 

 

４、防災対策について 

 (１)市内の雨水対策について 

①進捗状況について 

②今後の計画について 

 

(２)城南海岸堤防工事の状況把握について 

①進捗状況について 

②今後の計画について 

 

 

 



１４．市 野 善 隆（桑風クラブ）【発言時間：60 分 発言方法：一問一答】 

 

 

 

１．外国人児童生徒について 

 (１)日本語能力試験等への支援策を問う 

 

 

２．就学前施設（幼保）について 

 (１)幼保無償化に伴う施設再編等を問う 

 

 

３．（仮称）福祉ヴィレッジについて 

 (１)各種計画との関連と課題を問う 

 

４．地域創造プロジェクト（案）について 

 (１)（仮称）まちづくり協議会設立の現状・課題を問う 

 

 

５．災害時高齢者等避難について 

 (１)避難所対応等の取り組みを問う 

 

 

６．国保広域化について 

 (１)広域化後の財政・運営状況を問う 

 

 

７．小山土地区画整理組合について 

 (１)市は組合員なのか 

 

(２)保留地における ADR の進捗状況を問う 

 

 

 

 

 

 

※ 参 考 

 発言方法には次の２通りの方法があり、各議員がいずれかを選択しています。 

① 一問一答方式 議員から発言通告順に一項目ずつ質問し、それに対して市長部局側から 

答弁する方式です。 

② 併 用 方 式 議員からまず、発言通告に記載の質問を一括して質問し、それに対して

市長部局側から一括して答弁した後、再質問以降は一問一答で行う方式

です。 

 


